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Membros presentes 

Entidade Representante 

ARCELORMITTAL Thais Soares de Campos  (T) 

ASSEMAE Gladis Meiry Matteo (T) 

CETESB William Santos Vieira (S) 

CIA DE SAN. DE JUNDIAÍ Thiago L. Venturi (T) 

CIESP – DR Campinas Jorge Antonio Mercanti (T) 

Consórcio Piraí Roberto Polga (T) 

DAE Jundiaí Paola Renata Castello (S) 

DAEE Cid Augusto Granado Soares (T) 

FIESP Alexandre Vilella (T) 

Geoblue Débora P Silva (T) 

Miracema Nuodex Anderson M. Bandeira (T) 

Oji Papéis Gabriela Marques (S) 

P.M. ITATIBA Rogério Henrique Selicani (T) 

REPLAN Renato de A. Gonçalves (T) 

SANASA Gladis Meiry Matteo (S) 

Membros ausentes com justificativa 

Entidade 

 

 

Membros ausentes sem justificativa 

Entidade 

CIESP – DR-Americana 

CIESP – DR-Bragança 

DAE Santa Bárbara  

PM de Rio Claro 

Rhodia 

São Martinho 

Única 

 

Convidados 

Vanessa Longato Agência PCJ 

Luiz Roberto Moretti DAEE/SP-PCJ 

Juliana Prado Agência PCJ 

Ana Lúcia F. R. Vieira ASSEMAE 

Jairo Alves Júnior CIESP Campinas 

Karen Fernanda P.M. de Itatiba 

 

(T) - Titular       (S) - Suplente         (R) – Representante 

 

1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos presentes por meio de mensagem eletrônica, no dia 02 de 

abril de 2019. 2. Abertura da 70ª Reunião Ordinária: A 70ª 

Reunião Ordinária da Câmara Técnica de Uso e Conservação 

da água na Indústria (CT-Indústria) foi realizada em conjunto 

com a 57ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica de Águas 

Subterrâneas (CT-AS), sendo a mesma aberta pela 

coordenadora Sibele Esaki e pelo coordenador Jorge 

Mercanti. 3. Aprovação da Ata da 69.a Reunião: Foi 

submetida aos presentes que a aprovaram por unanimidade.  

4. Considerações sobre a atuação das câmaras técnicas e 

seus membros, apresentação realizada pelo Secretário 

Executivo do CBH-PCJ e PCJ Federal – Luiz Roberto 

Moretti: O Sr. Luiz Roberto Moretti iniciou a apresentação 

falando sobre a atuação das câmaras técnicas e seus membros 

e sobre a história de criação e implantação dos comitês PCJ. 

Em seguida ele falou sobre a composição dos comitês e suas 

respectivas estruturas, ressaltando o papel e a importância das 

câmaras técnicas dentro dos comitês, pois é onde são 

discutidos todos os assuntos de interesse que pautam as 

decisões que são tomadas nas plenárias dos comitês. Também 

na ocasião, foi explicado sobre as competências dos comitês 

quanto ao planejamento e gerenciamento dos recursos 

hídricos, à cobrança pelo uso da água e a destinação dos 

recursos arrecadados com essa cobrança, além da articulação 

para o estabelecimento de políticas públicas referentes aos 

recursos hídricos no âmbito estadual e federal, enfatizando 

que é de responsabilidade dos comitês tratar das metas de 

enquadramento dos corpos d´água. O Sr. Luiz Moretti, 

também apresentou a estrutura da agência de bacias, 

destacando o seu apoio operacional  à Secretária Executiva 

dos Comitês PCJ  5. Considerações quanto a participação e 

custeio de membros dos comitês PCJ em reuniões e 

eventos: A apresentação foi realizada pelo Sr. Ivens de 

Oliveira (diretor administrativo e financeiro da Agência PCJ), 

que iniciou a sua apresentação falando sobre os subsídios 

oferecidos pela Agência PCJ aos membros das Câmaras 

Técnicas, como: curso de pós  graduação (latu senso); 

possibilidade e critérios para custeio de viagens e diárias  para 

participação em reuniões e eventos relacionados aos comitês.  

Em seguida falou sobre o uso dos recurso pela Agência PCJ e 

a prestação de contas do uso deste recursos perante diversos 

órgãos de fiscalizações do Estado e União. Na sequência, a 

Sra. Júlia Gomes apresentou as principais regras para a 

solicitação de diárias, com base nas Deliberações no 

282/2017 e no 304/2018 dos Comitês, explicando os valores 

praticados, prazos, cancelamentos e forma de solicitação, 

além de instruir quanto  ao  preenchimento do formulário de 

solicitação e do relatório de viagem. 

 

6. Apresentação do Produto Final "Estudo de Avaliação 

Hidrogeológica Visando à Captação de Água 



Comitês PCJ 
 Criados e instalados segundo a Lei Estadual (SP) no 7.663/91(CBH-PCJ), a Lei Federal no 9.433/97 (PCJ FEDERAL) e a Lei Estadual (MG) nº 

13.199/99 (CBH-PJ)  
 

CT-IND: CÂMARA TÉCNICA DE USO E CONSERVAÇÃO DA ÁGUA NA INDÚSTRIA  

Ata da 70ª Reunião Ordinária - 10/04/2019- 09h00min 

Centro do Conhecimento da Água – Sanasa - Campinas/SP 

 
 

Página 2 de 2 

 

Subterrânea”: A Empresa Hidrogeoambiental Projetos, 

Serviços e Consultoria fez uma apresentação do produto final 

do Estudo de Avaliação Hidrogeológica Visando Captação de 

Água Subterrânea – Contrato 030/2017", o qual teve o 

acompanhamento das Câmaras Técnicas de Águas 

Subterrâneas e de Uso e Conservação da Água na Indústria. 

Na oportunidade, os coordenadores da CT-AS, Sra. Sibele 

Ezaki, e da CT-Indústria, Jorge Mercanti, receberam cópias 

do relatório final. André Bonacin iniciou sua apresentação 

informando que o estudo teve como foco os polos industriais 

pré-selecionados nos municípios de Americana, Atibaia, 

Jundiaí, Nova Odessa, Paulínia, Santa Bárbara d’Oeste e 

Sumaré. Na sequência, apresentou as áreas mais propícias 

para extração de água subterrânea, em função da análise de 

valores de capacidade específica (Q/s). Por fim, o Sr. Gustavo 

Piero Léo fez uma apresentação a respeito do custo médio de 

perfuração e instalação de poços tubulares e custo médio do 

metro perfurado, levando em consideração as áreas de estudo. 

O estudo foi submetido aos membros da Câmara Técnica de 

Águas Subterrâneas e da Câmara Técnica de Uso e 

Conservação da Água na Indústria, sendo aprovado por 

unanimidade sem restrições. 

7. Encerramento: não tendo mais nenhum assunto a tratar, 

Jorge agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião.  

 

 

Anderson M. Bandeira 

Secretário da CT-Indústria 


